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Liebe Kolleginnen und Kollegen, 
 

ich begrüße Sie alle sehr herzlich zu unserer heutigen Sitzung, in der wir den Entwurf 

unseres Haushaltsplans für 2020 vorlegen. Wir sind in der glücklichen Lage, 

aufgrund unserer soliden Arbeit in den vergangenen Jahren Spielräume zu haben 

und erneut einen ausgeglichenen Haushaltsplan vorlegen zu können.  

 

Zu Beginn möchte ich Ihnen sagen, dass es mir all die Jahre Spaß gemacht hat, 

Burgthann voran zu bringen, Visionen und Projekte  zu entwickeln und zu sehen, 

wenn aus einer Idee Wirklichkeit wird. Auch wenn wir nicht immer einer Meinung 

waren, gehören doch kontroverse  Diskussionen zur Lokalpolitik dazu und wir haben 

uns doch meistens auf einen gemeinsamen Nenner geeinigt. Sachfragen standen im 

Vordergrund und ca. 90 Prozent aller Entscheidungen konnten einstimmig gefasst 

werden. Das Wohl der Gemeinde Burgthann stand dabei immer im Vordergrund.  

 

Viele zukunftsweisende Investitionen haben wir in den vergangenen Jahren  getätigt. 

Mit Weitblick,  aber auch mit Bürgernähe ist es gelungen, Burgthann für die 

kommenden Jahre gut aufzustellen. Mir  ist auch bewusst, dass die gute Entwicklung 

der Gemeinde Burgthann auf unseren gemeinsamen Anstrengungen, von Ihnen liebe 

Kolleginnen und Kollegen, der Verwaltung und mir beruht.  

Es wurde nahezu von allen Räten  immer konstruktiv mitgearbeitet und dafür möchte 

ich ihnen recht herzlich danken.  

 

In allen Ortsteilen haben wir versucht, ziemlich ähnliche  Lebensbedingungen   durch 

den Erhalt und die Förderung bestehender und bewährter Strukturen zu erreichen. 

Viele Maßnahmen bei der Kinderbetreuung, bei der Verbesserung der Infrastruktur 

oder der Modernisierung  im Dienstleistungsbereich der Gemeindeverwaltung 

konnten umgesetzt werden. 

 

Gerade in der Kinderbetreuung sind wir ein Musterbeispiel in unserer Region. Darauf 

können wir stolz sein. Wir haben  in den letzten Jahren weitsichtig gedacht und uns 

etwas getraut. Über 11 Mio. Euro wurden seit 2008 in diesen Bereich investiert. Wir 

haben damit ein klares Zeichen an Familien gesetzt. Ihre Anliegen und Bedürfnisse 

werden ernstgenommen und Burgthann steht ihnen bei der Bewältigung  ihres 

Alltages zur Seite. An dieser Stelle auch ein Dank an die kompetenten Träger der 

Horte, Kindergärten und Krippen. 
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Trotz hoher Investitionen und unterdurchschnittlicher Steuerkraft ist es gelungen, die 

finanzielle Situation unserer Gemeinde durch die Bildung von Rücklagen weiter zu 

stärken. Aber wir  dürfen nach wie vor nicht über unsere Verhältnisse leben. Nach 

der aktuellen Steuerschätzung werden die Einnahmen von Bund, Ländern und 

Kommunen in den nächsten fünf Jahren um circa 100 Milliarden Euro niedriger 

ausfallen als zuletzt geschätzt. Das ist wenig überraschend.  Auch wir hier in 

Burgthann bekommen die sich verlangsamte Konjunkturentwicklung zu spüren.  Im 

Gegenzug ist aber die Entwicklung bei der Einkommenssteuerbeteiligung umso 

erfreulicher.  

 

Wir werden unseren vorsichtigen Haushaltskurs fortsetzen und uns auf das 

Wesentliche konzentrieren – auf das, was die Zukunft unserer Gemeinde sichert. 

Dabei denke ich insbesondere an die kommunale Infrastruktur sowie die rasant 

vorschreitende Digitalisierung, die in nahezu allen Lebensbereichen zu einem 

grundlegenden Wandel unserer Gesellschaft führen wird. Viele Prozesse in der 

Arbeits- und Berufswelt, aber auch in der zwischenmenschlichen Kommunikation, 

müssen neu gedacht werden. Das Rathaus wird  weiter  zu einem transparenten 

Servicezentrum für unsere Bürgerinnen und Bürger ausgebaut und auch bei der IT-

Infrastruktur an den Schulen, Stichwort „Digitale Schule“, werden wir 

zukunftsweisende Investitionen tätigen.  

 
 

Ich weiß, dass Bürger und Neubürger aller Generationen gern in Burgthann leben, 

wenn sie ein lebendiges und attraktives Gemeindeleben vorfinden. Unser 

gemeinsames Ziel muss es  auch weiterhin sein, die  Zukunft von Burgthann auf die   

Bedürfnisse unserer Bürger auszurichten, nach dem Motto: „Bekommen die 

Menschen in Burgthann das, was sie brauchen – und brauchen sie das, was sie 

bekommen?“  

Wir werden Neues schaffen  und Bewährtes erhalten und ausbauen.  Verwaltung, 

Bürgermeister und Gemeinderat sollen verlässlicher Partner in allen Belangen für 

ihre Bürger sein und sich den Herausforderungen stellen. Sicherlich  wird man sich 

bei   jedem Vorhaben die Fragen stellen: „Bringt das Projekt Burgthann langfristig 

vorwärts?“ oder  „Was bringt das Projekt unserer Gemeinschaft?“  Letztendlich gibt 

uns das weiter anhaltende Bevölkerungswachstum Recht, das wir in die richtige 

Richtung denken. Themen wie die Ausweisung von Bauland für junge Familien 

mittels Ortsrandabrundungen und die Verbesserung der P&R-Situation an den drei 

Bahnhöfen tragen dazu bei. 
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Erfreut bin ich darüber, dass wir in unseren Gewerbegebieten interessante und 

erfolgreiche Mittelständler ansiedeln konnten, welche ortsnahe und qualifizierte 

Arbeitsplätze vorhalten. Mit Recht erwarten sie aber den Ausbau der Infrastruktur 

und vor allem ein bedarfsgerechtes Flächenangebot. Mit dem Gebiet am Kaufland 

gehen wir in die richtige Richtung. Weitere Ankäufe am Breitenstock werden Priorität 

haben. 

 

Wer sich über die Zukunft von Städten und Gemeinden  Gedanken macht, kommt an 

einer Entwicklung nicht mehr vorbei: dem demografischen Wandel. Das heißt, wir 

Kommunen haben uns darauf einzustellen, dass die Bevölkerung immer älter wird. 

Daher werden wir uns in den kommenden Jahren über passgenaue Angebote 

Gedanken machen.  

 

Abschließend  möchte ich auch auf das eingehen, was mit Geld nicht zu bezahlen ist. 

Ich meine damit das, was Bürgerinnen und Bürger in unserer Gemeinde in ihrer 

Freizeit ehrenamtlich einbringen und dort anpacken, wo es notwendig ist. Sie haben 

einen Sinn für das Gemeinwohl und das, was allen gut tut. Um dies weiter finanziell 

zu unterstützen, bleiben die Zuschüsse und Fördermittel für Vereine und 

Organisationen auf unverändertem Niveau, denn sie  alle tragen viel zur 

Lebensqualität in Burgthann bei. Es sind schließlich die Ehrenamtlichen, die die 

Gesellschaft zusammenhalten. Leider wird  es immer schwerer, Freiwillige für 

soziales Engagement zu finden. Daher kann man es nicht genug würdigen.  

Schlusswort 

Ein großer Dank gebührt unserem Kämmerer Heinz Rupprecht, der zum letzten Mal 

den Plan im Anschluss darlegt. Gemeinsam mit seinen  Mitarbeiterinnen und 

Mitarbeitern hat er  mit viel Energie und Zeitaufwand einen Entwurf erstellt, der 

Einnahmen und Ausgaben gut austariert.  

Durch unser gutes und vorausschauendes Finanzmanagement sind wir auch für die 

Zukunft gerüstet. 

Den Mitgliedern des Gemeinderates danke ich für das konstruktive Miteinander und 
dem Bestreben, immer sachlich und ausführlich zu diskutieren um danach die 
zahlreichen Projekte, Planungen und Ideen auf den Weg zu bringen, die wir in den 
letzten Jahren umsetzen konnten. 

Zum Schluss möchte ich noch allen Mitarbeitern der Gemeinde für ihre geleistete 
Arbeit, für ihre Aufgeschlossenheit, Bürgernähe und Kompetenz danken.  
 
„Burgthann – hier lässt sich´s leben“ – in diesem Sinne ist der Haushalt 2020 
zu sehen und ich bitte um breite Zustimmung. 


